
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

袋井市高尾７４０番地 
ＴＥＬ   ４２－２１８５     ２０２４・５月号 

南の丘学園 袋井市立袋井南小学校 学校便り 

 クローバーニュース 

ＣＬＯＶＥＲ ＮＥＷＳ 

袋井市では、地震以外に暴風警報や土砂災

害等の災害時にもお子さんを保護者に引き渡

すことになっています。 

そこで、５月に実施した引き渡し訓練は、「大

雨や猛暑等により、運動場で引き渡すことがで

きない場合」を想定して校舎内で行いました。 

 

「どうすれば災害時に安全かつ迅速に保護者

にお子さんを引き渡せるか」と職員で検討して

きましたが、校舎内での引き渡しは初めての試

みのため、スムーズにいくことばかりではなか

ったかと思います。また、実際に実施してみる

と気づくことも多かったと感じています。 

 

 

保護者の皆様からの御意見の一部を紹介します 

・色々なパターンの引き渡しを経験できて、とて

もよかったなと思いました。 

・災害時は、廊下や階段に破損したガラスや掲示

物等の画鋲や釘などが散乱していることも想定

されるため、保護者は土足で教室まで行くように

周知徹底した方が良いかと思います。 

・教室での引き渡しはよいと思いますが、廊下が

狭いため、保護者があふれかえった場合身動き

が取れないケースがあると思います。  

 

＜特集＞災害時の学校について考える ～引き渡し訓練から～ 

引き渡し訓練の様子 

新たな課題も・・・ 

今回は地震以外の災害を想定した校舎内での

訓練でした。 

しかし、実際には保護者の方は、徒歩で来校す

る方ばかりではありません。特に、暴風警報時の

ことを考えると、車での来校も考えなくてはなり

ません。 

＜職員で検討した課題＞ 

○学校周辺は狭い道路が多い。 

→家庭数の 437 台の車が学校周辺道路を通行

した時に、大混乱してしまわないか。 

 

○大雨の時には、運動場が湖のようになる。 

→安全に引き渡しができるか。 

 

 

  

大雨が降った時の 

まるで湖のような運動場 

↓ 
＊袋井南小の運動場は雨水貯留施設

です。周辺の水害を防ぐために、

大雨の時に雨水を運動場内に溜め

ます。溜まった雨水は少しずつ水

路に流されるシステムです。 

これらの課題については、地域・保護者の

協力なしでは、解決が難しいように感じてい

ます。 

より安心できる引き渡しについて、ともに

模索していけたらと考えています。 

校舎内での引き渡しは、初めての試みでした 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
              

         

 

 

 

 

南の丘学園コミュニティ・ 

スクール ディレクター（CSD） 

を紹介します 

コミュニティ・スクールは、保護者や地域の皆

さんと学校がともに知恵を出し合い、学校運営

に意見を反映させ、よりよい学校をつくっていく

仕組みです。 

南の丘学園では、地域や学校の様子をよく知

る鈴木万里子さんにディレクターをお願いして

います。すでに、ディレクターとして、各種委員や

地域の方々との連絡・調整、学校運営協議会の

運営に関わる仕事をしてくださっています。 

子供たちへの本の読み聞かせ「おはなしのと

びら」についても、鈴木ディレクターが地域の方・

保護者を募り、連絡・調整してくださいました。

おかげで、読み聞かせ回数の確保ができていま

す。 

また、今年度も草刈りや花の苗の植え替えボ

ランティアなどを募集していく予定です。 

御協力よろしくお願いします。 

コミュニティ・スクール 

ディレクター 

鈴木万里子さん 

劇団たんぽぽ 

「ルドルフとイッパイアッテナ」 

を観劇しました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 
黒猫のルドルフと兄貴分イッパイアッテナと

その仲間たちの知恵と勇気と友情の物語。子

供たちは、わくわくしながら観劇を楽しんでい

ました。 

なお、観劇料については、教育振興会から一

部補助していただいております。ありがとうご

ざいます。 

メディア講座（6年生） 

 参観会に合わせて、６年生は 

メディア講座を実施しました。 

自分ごとと捉えて、真剣に学ぶ 

姿がありました。保護者の方々 

もたくさん御参加くださり、 

ありがとうございました。 

 
【子供たちの感想（一部抜粋）】 

・インターネットを使う時は使う時間や扱い方など

を考えて使用するということが大切だと思いまし

た。なぜそう思ったのかというと、最後の方に言

っていた「やめたくてもやめられない病気」にな

ってしまうからです。 

・これまでは私はゲームをやっているけれど、オン

ラインはやっていないから「大丈夫でしょ」と思

っていました。でも、講師の方が「通信機器は必

ず使うようになるから」と言っていたので、「人ご

とではないな。」「自分も気をつけないとな。」と思

いました。 

・少し前に新聞にネット依存について書かれていた

記事を読みましたが、「ネット依存の子からスマ

ホを取り上げたら暴力を受けた」と書かれていて

怖くなりました。ネット依存になると家族との時

間も減ってしまうので使いすぎないようにしま

す。 

 

 

5月フォトメモリー 

5 年生が茶摘み体験をしました！ 

いろいろな工程があって、おいしいお茶が

できるんだね。 

（茶ピアにて） 

◆ホームページで、 
学校生活の様子を紹介しています！              
         
              
                    


